
Verbale del Consiglio Pastorale Parrocchiale del 12 gennaio 2007

La riunione si svolge presso la sala “del Risorto”, in via Loreto a Belluno. 
Sono assenti giustificati: Tiziana Martire, Chiara Zampieri, Renzo Andrich e Luciano De Marco

Per la Commissione Liturigia prende la parola Francesca Ravagni per alcune osservazioni sulla 
Festra della Parrocchia tenutasi lo scorso dicembre.  Francesca concentra la sua riflessione 
soprattutto sui momenti che sono seguiti alla celebrazione, facendo notare un frettoloso svolgersi 
del momento di convivialità: se infatti dal punto di vista dell’efficienza è tutto andato come doveva, 
è mancata un po’ di improvvisazione e di spontaneità nello svolgersi delle relazioni umane. La 
centralità di queste ultime avrebbe forse meritato un più ampio spazio, magari ripensando ad una 
estensione al pomeriggio dei momenti condivisi oltre la celebrazione.

Suor Annamaria interviene per testimoniare la riuscita esperienza dell’incontro per il  Natale con i 
bambini che ha visto una buona partecipazione anche di genitori. In programma ora c’è la 
Candelora per l’organizzazione della quale sarà attivato il dialogo con le catechiste. 

Infine è notata come positiva la presenza del Coro DuomoLoreto e la generale organizzazione della 
Adorazione Eucaristica. In proposito Romano Conti sottolinea la necessità di un minimo di 
programmazione per le presenze delle ore notturne. La discussione su tale argomento giunge alla 
conclusione di predisporre un tabella con gli orari, da posizionare in chiesa, dove ognuno possa 
indicare il suo impegno. 

Don Mario Doriguzzi comunica una nuova iniziativa che, seguendo le indicazioni del sinodo sulla 
centralità della S.Messa, intende valorizzare la presenza e la puntualità alla celebrazione di 
mezzogiorno. Un quarto d’ora prima dell’inizio si succederanno momenti di preparazione dei canti 
e approfondimenti su una o più parti della celebrazione. 
A questa notizia segue una serie di interventi tra i quali quello di Agostino Pierobon che sottolinea 
come per queste iniziative e per il tipo di celebrazione è importante il coinvolgimento dei giovani; 
Francesca Ravagni spiega come in questi mesi si sia spontaneamente creato un coinvolgimento tra 
le giovani famiglie che vengono alla messa di mezzogiorno con i loro bambini e di come ora si stia 
cercando di organizzare una presenza programmata e la dedicazione di alcuni momenti della 
celebrazione. Alessandro Iannetti ricorda che è già esperienza di altre parrocchie il coinvolgimento 
delle famiglie con bambini durante la S.Messa: alcune comunità organizzano, durante la predica o 
in altri momenti, una catechesi dedicata ai bambini o momenti simili che hanno il doppio vantaggio 
di coinvolgere loro e lasciare agli altri un momento più libero di spiritualità. Francesco D’Alfonso 
invita a pensare anche a dei momenti nei quali il sacerdote accoglie o saluta i presenti, occasione 
per farne conoscenza e creare un forte spirito di comunità.

Confermato il calendario degli esercizi spirituali, guidati anche per quest’anno da don Ivano 
Brambilla, e che si terranno dal 12 al 16 marzo. Proprio il giorno 16 gli esercizi si concluderanno 
con la partecipazione all’incontro di formazione, organizzato dalla Forania di Belluno, che vede 
come relatore don Mario Doriguzzi.



La Commissione Cultura presenta l’aggiornamento del sito web della parrocchia. Licia Salce, che 
cura l’aspetto tecnico e raccoglie il materiale necessario, illustra le novità apportate alle singole 
sottopagine. Nell’ambito dell’illustrazione emerge la problematica della pubblicazione di foto nelle 
quali compaiono bambini che partecipano alle iniziative della parrocchia. Il tema è molto delicato e 
si decide di approfondirne meglio gli aspetti. Infine si ricorda l’esigenza di pubblicizzare lo 
strumento del sito web su bollettino e foglietto domenicale.

Per la Commissione Caritas viene data la parola a Maria Agostina Campagna. Si ricorda lo 
strumento della bacheca nella quale troveranno spazio dei testi di spiritualità carmelitana 
consultabili gratuitamente. E’ inoltre avviato un progetto di spazioincontro per la gestione e la 
condivisione delle difficoltà di persone con figli tra 0 e 6 anni. .
Maria Agostina segnala poi l’invio all’attuale amministrazione comunale di una lettera per 
rimarcale l’importanza della “cultura dell’accessibilità” e per chiedere di conoscere se vi siano 
progetti su questo fronte.
Per l’associazione Antenna Anziani si ricorda la positiva conclusione del corso di formazione e la 
prossima disponibilità dei testi ad esso relativi. Pronta anche la nuova sede, nella sala attigua 
all’attuale, dove sarà allestita anche una sala lettura. Continua l’iniziativa “generazioni a confronto” 
con L. Tavi e Larese. L’associazione garantisce ormai un monte di 8090 ore di assistenza 
settimanali
Francesco D’Alfonso ricorda la giornata mondiale della cura dei lebbrosi: saranno allestiti dei 
banchetti fuori da alcune chiese della città per la vendita di barattoli di miele per tale scopo 
benefico.

Maria Busatta interviene per la Commissione Giovani raccontando gli esiti del camposcuola 
invernale a S.Marco d’Auronzo che quest’anno ha coinvolto i presenti con riflessioni su “essere per 
cosa”, la concretezza del vissuto quotidiano.
Don Rinaldo Sommacal sottolinea la positiva tenuta delle presenze nella pastorale giovanile 
parrocchiale, nonostante don Mario abbia ceduto il testimone della pastorale diocesana a don 
Robert Soccal: di questo attribuisce il merito proprio a don Mario che ha saputo assemblare qualità, 
continuità e ricambio generazionale.

Anna Soravia chiede ai presenti se sia possibile posticipare l’orario di inizio fissato per le 
assemblee del Consiglio Pastorale e dopo breve discussione viene deciso che le prossime riunioni 
prenderanno avvio alle ore 20.45.

Giorgio Zampieri prende la parola per ricordare gli incontri di formazione per animatori 
parrocchiali promossi dal Consiglio Foraniale e l’appuntamento del 5 febbraio con gli 
approfondimenti sinodali. Tema di quest’ultima iniziativa sarà “la salvaguardia del creato” ed 
interverrà come relatore l’avv. Gaz.
Don Mario Doriguzzi interviene per chiedere al Consiglio di indicare quali consiglieri andranno a 
far parte di un gruppo di lavoro che sovrintenderà all’attuazione del sinodo diocesano. Del gruppo 
andranno a far parte due laici per ogni parrocchia, oltre ad un sacerdote. Il Parroco suggerisce i 



nomi di Lidia Deon e Giorgio Zampieri che affiancheranno don Mario nel gruppo diretto a livello 
diocesano da don Giulio Antoniol.

Anna Soravia comunica infine al Consiglio alcuni disagi riscontrati nelle fasi preparatorie della 
recente festa parrocchiale, chiedendo in particolare a ciascuno dei collaboratori che non venga a 
mancare in queste occasioni la sensibilità al contributo e alla dedizione di tutti. Gli interventi che 
seguono accolgono le osservazioni e si formula la proposta di far precedere alle fasi organizzative 
delle prossime occasioni dei momenti di condivisione per trovare e conservare sempre lo spirito 
giusto nel collaborare.

La prossima riunione del Consiglio è fissata per il 9 marzo alle 20.45.
Alle ore 22.45 la riunione ha termine.

        il Parroco il Segretario
Mons. Rinaldo Sommacal        Tomaso Zampieri       


